

Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band: 6 (2014)
Heft: 4: Le grand âge : les défis du changement démographique

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualités

International

Le vieux est toujours celui qui est plus âgé que soi!

La marque française de textile Damart, qui a inventé et qui fabrique le Thermolactyl, une fibre qui protège contre le froid et l'humidité, a mandaté l'Institut Opinion Way pour savoir à partir de quel âge on devient vieux, mais également à quoi on reconnaît un vieux et, selon qu'on soit enfant ou adulte, à quoi on aimerait ressembler une fois vieux... Si les adultes se pensent plus jeunes de trois ans par rapport à leur âge réel, les enfants se pensent plus vieux de quatre mois. Si les adultes se pensent vieux à partir de 70 ans, pour les enfants, on devient vieux à partir de 46 ans. Si les adultes estiment qu'on devient vieux le jour où l'on n'a plus de rêves à réaliser, les enfants pensent qu'on devient vieux quand on est à la retraite. Pour les adultes, vieillir, c'est apprécier les plaisirs de son âge; pour les enfants, c'est avoir envie d'être... jeune à nouveau! Enfin, à plus de cinquante ans, les filles aimeraient ressembler à Madonna tandis que les garçons se voient en Pierce Brosnan. «Ce sondage souligne une caractéristique de notre population occidentale: nous nous percevons plus jeunes que la réalité. C'est ce que j'appelle l'âge subjectif» remarque Denis Guiot, Professeur à l'Université Paris-Dauphine. Et de poursuivre: «De façon plus générale, plus les années passent, moins on est en accord avec son âge réel, plus on recule le seuil d'entrée dans la vieillesse... le «vieux» est toujours celui qui est plus âgé que soi!» Concernant la perception du vieillissement, le clivage adultes/enfants est également flagrant: 68% des adultes pensent qu'on peut vieillir en appréciant les plaisirs de chaque âge... Chez les enfants, et surtout les garçons pré-adolescents, il est quasi impossible de se projeter positivement dans le vieillissement. Pour eux, vieillir c'est forcément regretter sa jeunesse. Et le professeur de conclure: «La part croissante des seniors dans notre société nous conduira vers un regard plus positif sur le vieillissement. Un vieillissement de mieux en mieux vécu par des individus qui pourront vivre pleinement leur jeunesse (subjective) le plus longtemps possible!». Et c'est tant mieux. (senioractu.com))

Suisse

Les médecins face au suicide assisté

Une étude réalisée à la demande de l'Académie Suisse des Sciences Médicales (ASSM) analyse pour la première fois l'attitude des médecins suisses face au suicide médicalement assisté: trois quarts des médecins ayant participé à l'enquête considèrent le suicide médicalement assisté comme fondamentalement défendable. Un peu moins de la moitié des répondants

peuvent envisager des situations dans lesquelles ils seraient personnellement prêts à fournir une assistance à un suicide. Un bon quart des répondants tolèrent l'assistance au suicide sans toutefois être prêts à la fournir eux-mêmes. L'étude est basée sur un échantillon de médecins suisses sélectionnés au hasard. Toutefois, compte tenu du taux de réponses, ces résultats ne peuvent pas être généralisés à l'ensemble du corps médical; ils pourraient refléter l'attitude de médecins intéressés par la thématique. (ASSM) ●

Annonce



COMUNITAS

Comunitas
Fondation de prévoyance
Bernastrasse 8
3000 Berne 6
Téléphone 031 350 59 59
www.comunitas.ch

Prévoir l'avenir dès aujourd'hui.
Des solutions de prévoyance à la carte.